
 

 

 

 

 

 

 

10月号では本校の現状、11・12月号では本校の授業の特色をお伝えさせていただきました。また、この３号に

つきましては、特別に広報にも折込させていただき、広く町民の方々にも周知いたしました。 

11・12 月号では、授業以外の行事等をお伝えできませんでしたので、この１月号では、11 月から 1 月までの

授業以外の行事等をお伝えできればと思います。 

今後とも長万部高校の取組にご理解・ご協力をお願いいたします。 

 

 

 

11 月 12 日(火)、本校を会場として、長万部町の近藤英隆教育長をはじめ来賓の方々と町民の方々を迎え、小

学６年生は、「新長万部駅プレイルームの提案」、中学２年生は「地域おこし」、高校２年生は「地域に課題解決に

向けて」、高校１年生は「自分たちが住んでいる地域をよりよくするために」というテーマで総合的な学習や探究

の時間の成果発表を行いました。 

今年度は、新たに小学校・中学校の発表も加わり、前半は、小学生１グループ、中学生１グループ、高校生５

グループの代表発表を、後半は、高校１年生のポスターセッションを実施しました。（昨年度は、高校生だけの発

表とポスターセッション）。 

各グループは、「長万部町を盛り上げる」を課題に、仮説を立て、調査研究を行い、結論、考察へと順序立てて

説明しました。地域の魅力満載の新幹線駅森エリアの提案（小学生）や自然と食を活かす BISTRO MAMBE の開催

の提案（中学校）、世代を超えたイベント交流～図書館祭、ボードゲームイベント～（高校：町民仲良く班）、長

万部の特産品を使って町を活性化しよう～毛がにまつり、しゃ弁（お弁当：特急ニセコ号車内販売）商品開発～

（高校：特産品班）、長万部町の空き家活用について～ＨＳＳＣ（高校生カフェ）ものがたり～（空き家班）、お

しゃまんべ光と町計画～スノーキャンドルで町を明るく～（イベント班）、長万部町のＰＲ～地域をＰＲした動

画とパンフレットを作成～（ＰＲ班）など、これまでの総合的な学習や探究の活動をとおして得た学びの成果を

存分に発表しました。 

小中高の校長は、「異校種の発表をとおし、異なる視点からの考え方や取組に触れることで、新たな気付きや学

びを得る貴重な機会となった。」と話していました。 

また、高校２年生の発表において最優秀賞を受賞した「空き家活用について（高校生カフェ）」のグループは、

12月 18日(水)に行われた S-TEAM教育推進事業（道教委）令和 6年度「探究チャレンジ・道南」に出場し、長万

部高校の代表として発表を披露してくれました。 

 

 

 

 

 

 

 

（※北海道通信 令和６年 12月 26日第 12807号に特集記事が掲載されました。） 

 

 

 

【探究チャレンジ・道南】 

12 月 18 日(水)、小中高合同発表会で最優秀賞を受賞した「空き家活用について（空き家班）」のグループが、

探究チャレンジ・道南に参加しました。惜しくも全道大会出場とはなりませんでしたが、内容・発表ともに高い

評価を得ていました。 

 

【探究チャレンジ・社会との共創推進プロジェクト】 

 １月７日(火)、小中高合同発表会で発表した「毛がにまつり、しゃ弁（お弁当：特急ニセコ号車内販売）商品

開発（特産品班）」が探究チャレンジ・社会との共創推進プロジェクトに参加しました。惜しくも全道大会出場と

はなりませんでしたが、内容・発表ともに高い評価を得ていました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 11月８日(金)、15日(金)、22日(金)、12月６日(金)、13日(金)の合計５日間、 

マリア幼稚園・いずみ保育園、こころのたまりばにおいて、地域貢献活動を行い 

ました。幼稚園・保育園では、園児と触れ合い、清掃や準備などのお手伝いをさ 

せていただきました。こころのたまりばでは、コキアのキーホルダーを製作しました。 

地域の方々３名と開校記念日で休みだった中学生も参加し、完成したキーホルダーは 

本校教員へプレゼントしてくれました。マリア幼稚園、いずみ保育園の皆様、髙野暢 

子様、ここたまの皆様、本当にありがとうございました。 

また、活動時間を確保するため、送迎を快く引く受けてくださった長万部町教育委 

員会の皆様に感謝申し上げます。 

 

 

 

 

 

 

 

 

写万岳の風にのせて 

北海道長万部高等学校 

学校だより 

学校だより 

令和６年度１月号 

             長万部高校 Topics   

小中高合同発表会（11／12） 

通算２７６号 

町民仲良く班 イベント班 ＰＲ班 

探究チャレンジ発表会（12/18、１/７） 

空き家班 特産品班 

３年生「地域貢献活動」（11/８,15,22,12/６,13） 



 

 

 

 12 月 11 日(水)、中高合同職業説明会を行いました。本校で例年実施している職業説明会に長万部中学校２年生が

参加しました。「高校進学やその先の進路を早期に意識してもらう」ため、中高合同での開催となりました。 

 本校１・２年生と中学２年生が、18職業から３業種を選択し説明や指導を受けました。本校生徒会長の小山玖生雅

（２年生）さんは、「自分の考えていた理想と現実の違いを明確に理解した。自分の将来をしっかり考えていきたい。

大変刺激になった。」と語っていました。 

また、高校１年生は、この説明会の後、函館で開催された進路説明会に参加し、進路について考えを深める１日と

なりました。講師等で大学と専門学校９校から来ていただきました。ありがとうございました。 

 

 

 

 

 

 

 

（※北海道通信 令和６年 12月 26日第 12807号に特集記事が掲載されました。） 

 

 

 

 12月 17日(火)、３年生選択科目「時事問題研究」（地理歴史・公民科）の授業において、長万部町長や長万部町職

員及び議会議員へ政策提言を長万部町議場にて行いました。生徒は、SDGsを踏まえて地域社会の問題を考え、長万部

町のためにできることがないかとこの企画を立ち上げました。 

２つの政策は、「児童虐待について」「ごみの削減」についてです。町役場へのインタビューを重ね情報収集し、東

京理科大学の協力で中間発表（内容の精査）、議会事務局の協力で最終リハーサルと、提言する政策をまとめ上げま

した。 

発表後は、「町の問題を町の方々と一緒に解決できる大切な場と感じる。」「次年度以降も続けてほしい」などのご

意見をいただきました。この企画を実施するにあたり、町長をはじめ多くの方々に協力をいただきました。この場を

お借りしてお礼を述べさせていただきます。本当にありがとうございました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（※北海道通信 令和７年１月 16日第 12816号に特集記事が掲載されました。） 

（※北海道新聞 令和６年 12月 25日に特集記事が掲載されました。） 

 

 

 

 

 12月 25日(水)、体育大会が行われました。バレーボール、バスケットボール、ドッジボールの３競技を学年の垣根

を越えた縦割り班で実施しました。非常に盛り上がり、冬休み直前のイベントとして年内最高の締めくくりとなりま

した。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

連日報道されているように、全国各地において、ＳＮＳ 

等における犯罪実行者募集情報、いわゆる「闇バイト」に 

応募したと思われる者による強盗事件等が多発しており、 

他府県においては中学生や高校生も検挙されるなど、極め 

て憂慮すべき状況です。 

つきましては、北海道教育委員会のＨＰ「ＳＴＯＰ ＳＮ 

Ｓ Ｔｒｏｕｂｌｅ ポータルサイト」に、「闇バイト」の募 

集の実態や特徴、万が一、応募してしまった場合の相談窓口 

など、この種の犯罪に巻き込まれることの防止を目的とした 

情報を掲載しましたので、掲載いたします。 

 

「ＳＴＯＰ ＳＮＳ Ｔｒｏｕｂｌｅ ポータルサイト」 

（https://www.dokyoi.pref.hokkaido.lg.jp/hk/ssa/165453.html） 

 

 

 

 

 

２月行事予定 
 

注意！！ＳＮＳ利用！！ 

中高合同職業説明会（12/11） 

高校生による議会への政策提言（12/17） 

体育大会（12/25） 


